



Liebe Schülerinnen und Schüler! Liebe Eltern!

Die ersten Ferien im Jahr 2024 sind erreicht: In der Zeit zwischen Weihnachten und den diesjährigen späten Märzferien mussten viele Herausforderungen gemeistert werden und der Krankenstand war hoch. Aber

jetzt ist endlich der Moment gekommen, auf den viele von uns gewartet haben - die Ferien! Wir, und insbesondere auch die Kinder, können etwas ausruhen, neue Kraft sammeln oder vielleicht einfach mal abschalten. Es ist eine wohlverdiente Pause nach all den Anstrengungen der letzten Wochen. Wenn wir einen Blick auf den April werfen, dann wissen wir, dass auch dort viel auf uns zukommt. Aber wir sind als Schulgemeinschaft bereit dafür. Wir sind motiviert und starten im April mit einem gemeinsamen pädagogischen Jahrestag von Schule und Kooperationspartner. Im Fokus steht die pädagogischer Arbeit.

Mit dieser Ausgabe der Wielandstraßen-News möchten wir Sie über Aktuelles aus unserer Schule informieren.

Egbert von Frankenberg, Carolin Eller & Ayten Teke

Schulinspektion

Bis 04.04.2024 haben Sie Zeit den Code zur Elternbefragung zu nutzen. Viele von Ihnen haben dies bereits getan (beispielsweise beim Elternabend). Wir danken Ihnen sehr für Ihre Bereitschaft. Die Ergebnisse werden ausgewertet, wenn mindestens 50 Prozent der Elternschaft am Fragebogen teilgenommen haben.

Vom 15. - 17.04. ist das Inspektorenteam dann bei uns in der Schule vor Ort. Neben den Unterrichtshospitationen finden in dieser Woche auch Gespräche mit Leitung sowie die Interviews mit den Gruppen der Lernenden, dem Personal und den Eltern statt.

In der anschließenden Woche werden dann die Ergebnisse präsentiert. Wir möchten Sie bereits heute dazu einladen. Kommen Sie gern am Mittwoch, 24.04.2024, um 17h in unseren Musik- und Theaterraum! Die Bestätigung der Uhrzeit steht noch aus.

Die Ergebnisse der Schulinspektion dienen dazu, die Qualität des Unterrichts und der Schule insgesamt zu überprüfen und Entwicklungsfelder aufzuzeigen. Durch die Analyse der Stärken und Schwächen einer Schule können gezielte Maßnahmen zur Weiterentwicklung des Unterrichts und der Schule als Ganzes ergriffen werden. Die Resultate sind daher ein bedeutsames Instrument zur kontinuierlichen Qualitätsentwicklung im Bildungsbereich.

FRMINE

Märzferien
päd. Jahrestag (nur Notbetreuung am Vormittag)
5. Wieland-Schach-Cup
Schulinspektion
Lesewoche (inkl. Vorlesestunde und Lesewettbewerbe)
GBS-Informationstreffen (neue Lernende im SJ 24/25)
Ergebnispräsentation der Schulinspektion / Elternrat
Feiertag - unterrichtsfrei



5. Wieland-Schach-Cup

Unser schulinternes Schach-Turnier geht in die 5. Runde!

Wir freuen uns auf unseren 5. Wieland-Schach-Cup am Samstag, den 13.04.2024. Gespielt wird zwischen 10-15h in der Mehrzweckhalle unserer Schule. Alle Kinder sind herzlich eingeladen hieran teilzunehmen. Natürlich sollten sie die die Figuren bewegen und die Spielregeln einhalten können. Die Ausschreibung inkl. Anmeldung wird noch vor den Ferien in Briefform an interessierte Kinder verteilt, aber auch auf der Homepage zu finden sein. Wie immer danken wir für Buffetspenden und tatkräftige Unterstützung von Eltern. Für diese Veranstaltung würden wir uns sehr darüber freuen, wenn sich Eltern melden, die wir verbindlich in die Organisation des Turniers vor Ort einplanen dürfen, wenn auch nur kurz. Melden Sie sich hierfür gerne unter Jasmin.Radasereno@wieland.hamburg.de

Grundschulschachtag

Am Samstag, 20.04.2024, findet in der Grund- und Stadtteilschule Alter Teichweg der 16. Hamburger Grundschulschachtag statt. Die Ausschreibung finden online auf der Seite des HJSBs (https://www.hsib.de/termin/hamburger-grundschulschachtag-2024/). Die Anmeldung kann in Eigenregie bis zum 15.04. erfolgen.



Laufdiplom



Lauftraining

Ab April startet wieder das Lauftraining. Wer macht mit? Nach den Ferien kann man montags in der 2. Pause und mittwochs ab 7:40h Runden auf dem Sportplatz drehen. Die individuellen Runden können bis 7:55h gedreht werden. Am Ende des Schuljahres kann dann ein Laufdiplom erworben werden, denn für jede Runde wird ein Aufkleber gesammelt, der dann im Laufheft eingeklebt werden kann. Kommt einfach vorbei. Wir freuen us auf euch!

Projekte

In den nächsten Monaten stehen wieder einige Sport- und Kunstprojekte an: Der Jahrgang 4 steht auf der Bahn im Fechtprojekt und teilt sich mit Jahrgang 3 die Platte beim Tischtennis. Für diese beiden Jahrgänge gibt es auch ein Kunstprojekt bei welchem Keramikfliesen für die Wielandstraße hergestellt werden.



Hamburg räumt auf

Die Schule Wielandstraße hat sich wie in jedem Jahr beim Projekt "Hamburg räumt auf" engagiert. Wieder zogen die Klassen mit Zangen,

Handschuhen und Müllsäcken ausgerüstet in die benachbarten Parks, Grünstreifen und Spielplätze, um diese von Müll zu befreien. Auch das KiPa hat sich dem Thema angenommen. Umweltschutz und der Umgang mit Müll in der Natur sowie Mülltrennung sind wichtige Anknüpfungspunkte im Bereich der Sensibilisierung für den Klimaschutz.

Erinnerung: Pädagogischer Jahrestag

Am 02. April (Osterdienstag) findet der pädagogische Jahrestag der Schule und der casa de Moloon statt. Im Fokus steht das gemeinsame pädagogische Konzept unserer beiden Einrichtungen.

Bitte berücksichtigen Sie, dass an diesem Tag kein Unterricht und keine anschließende GBS-Betreuung durch die cdM stattfindet. Nur angemeldete Kinder können bis 13h in der Notbetreuung aufgenommen werden. Kinder können die Schule über das Tor zur Kantstraße betreten. Bitte melden Sie Ihre Kinder ab, wenn Sie nicht kommen (können).

Wieland on STAGE

Bei Wandsbek on STAGE vertraten die Wielandstraße zwei Gruppen





Bei der Regionalveranstaltung haben Gruppen aus Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit ihr kreatives Bewegungspotential zu zeigen.

Dieses Jahr zeigten die Lernenden der Wielandstraße in der Aula des Gymnasiums Buckhorn zwei tolle Vorstellungen.

Schülerinnen der 4. Klassen, die Pyries, zeigten eine selbst ausgedachte Cheerleading-Choreographie. Die Mädchen trainierten eigenständig und fleißig in Pausen und am Wochenende.

Mit Maryna probten die Wieland-Moloonies und präsentierten Akrobatik.

Einen Eindruck der Vorstellungen können Sie bestimmt auf unserer Wielandausstellung am 30.05.2024 bekommen.

Ausflüge

Im ersten Quartal des Jahres gab es für viele Klassen Ausflüge. Manche Gruppen zog es in die Nachbarschaft, beispielsweise in die Bücherhalle, andere besuchten Theatervorstellungen in anderen Stadtteilen oder Museen bzw. Ausstellungen sowie das Planetarium. In Jahrgang 3 und 4 stehen beispielsweise Besuche von Orten aus zwei unterschiedlichen Religionen an. Im letzten Jahr wurde ein Tempel besucht; in diesem Jahr können Fragen in der Synagoge, Kirche oder Moschee gestellt werden.

Das Lernen an außerschulischen Lernorten ist besonders und so verbinden viele Kinder auch immer sehr intensive Erinnerungen daran.













..WIR MACHEN PAUSE"

An unserer Schule gibt es viele Pausenangebote. Einige sind schon ritualisiert angenommen wie beispielsweise unsere Schach-, Lese- und Kletterangebote. Andere sind noch relativ neu und nicht alle Kinder wissen über die Inhalte bzw. die Zeiten Bescheid. Für eine bessere Nachvollziehbarkeit gibt es nun kleine Schilder für die Tagestransparenz in der Klasse, Videos, die über die Angebote informieren und einen Aufsteller in unserer Mensa. Unsere Pausenangebote können natürlich nicht regulär vertreten werden. Durch Aushänge und Informationen in den Klassen informieren wir jedoch über mögliche Ausfälle. Wir freuen uns, dass alle Angebote vermehrt Anspruch finden!